

## Élections législatives | Deuxième tour - 7 juillet 2024

E.D.



Photo Le DL /R.P.

Jérémie Jordanoff est, disons-le, « un jeune député sortant ». Les législatives de 2022 ont été son tremplin pour entrer en politique et son marchepied au palais Bourbon. Jusque-là, le secrétaire national adjoint d'Europe Écologie Les Verts (branche Yannick Jadot) avait préféré la voie du militantisme. 20 ans au cours desquels il s'était toutefois offert une parenthèse parlementaire, de 2012 à 2017, en étant l'attaché du député écologiste de l'Hérault, Jean-Louis Roumégas. Hier encore sous la bannière Nupes, le voilà [aujourd'hui investi par le Nouveau Front populaire](#). Le scrutin de 2022 n'avait pas été une voie royale. Il avait dû ferrailer avec la candidate de la majorité présidentielle Florence Jay. Cette fois, il devra faire front face au Rassemblement national. Ce qu'il redoutait. Depuis le lancement de cette campagne éclair, il clame et répète qu'il « refuse de laisser le pouvoir à l'extrême droite » et ne peut consentir un « Bardella à Matignon » ce serait « un aller sans retour ». Durant ce cours premier mandat, il a fait partie des députés les plus actifs. On doit à l'ex-secrétaire de la commission des lois à l'Assemblée, d'avoir déposé, entre autres deux propositions de loi en faveur de l'élection proportionnelle des députés et de la suppression de l'article 49.3 de la Constitution. « Je crois en la nécessité de renforcer les partis politiques et de réhabiliter l'engagement partisan. L'affaiblissement des partis va de concert avec la baisse de la confiance dans nos institutions et la fragilisation de la démocratie », insiste-t-il.

Jérémie Iordanoff ► Investiture : Nouveau Front populaire ► Parti politique : Les Écologistes ►  
Âge : 41 ans ► Profession : artiste peintre ► Mandats électifs passés ou présents : député  
depuis 2022 ► Suppléante : Marie Questiaux



## Élections législatives | Deuxième tour - 7 juillet 2024

I.C.

---



*Photo Le DL /Isabelle Calendre*

Elle le revendique presque : « Je ne suis pas un produit politique ! » Frédérique Schreiber se présente pour la première fois à un scrutin législatif. Jusqu'alors, sa seule expérience électorale était une présence sur la liste de Yannick Belle, candidat PS aux élections municipales de Sassenage (où elle a vécu 25 ans). « J'y allais en soutien à l'homme, que j'apprécie beaucoup. » Depuis, Frédérique Schreiber a changé de "camp", et défend « le programme de l'Union », ainsi qu'elle tient à l'appeler. Un choix qu'elle explique par « les leçons de la vie », et son rejet des programmes « totalement déconnectés des réalités » des grands partis. « Ils promettent beaucoup de choses, mais n'ont jamais réglé les vrais problèmes ; la précarité est toujours là. Il faut écouter, échanger avec les gens, et comprendre leurs besoins. Ce n'est plus le cas aujourd'hui : le socle commun a disparu. »

Originaire de Lorraine, mais Iséroise depuis plusieurs décennies, la candidate a érigé « l'intérêt général, et le contact humain » en moteur de son action. « J'ai agi dans le milieu associatif et au-delà, avec un seul objectif : davantage de justice sociale. Politiquement, cela passe par un nécessaire rééquilibrage. » Et par le RN, parti qu'elle a rejoint « parce que j'ai réalisé que j'avais été manipulée, culpabilisée. Aujourd'hui, je veux donner de mon temps pour faire progresser les valeurs qui m'ont construite : le respect des différences, l'écoute de l'autre, l'amélioration du quotidien des Français. Le bien commun ».

Frédérique Schreiber ► Investiture : Rassemblement national ► Parti politique : RN ► Âge : 54 ans ► Profession : ex-cheffe d'entreprise, en invalidité ► Mandats électifs passés ou présents : néant ► Suppléant : Samuel Sakpa

